2024年、フランスのパリでオリンピック・パラリンピックが開催されました。メダルの色はとても分かりやすいものですが、参加したすべての選手が、信じられないくらい練習を重ねて、あの舞台に立ったのでしょう。結果に関係なく、すごいなぁと私は思います。

英語専科通信なので、別の視点からも見てみましょう。日本人選手、日本のチームを、外国人のコーチや監督が指導していることがよくあります。また、選手同士、試合の前や後にコミュニケーションしている姿も見ます。「スポーツは言葉の壁を超える」のだなと思いました。一流のアスリートは、語学の力もしっかり身につけていることがわかりました。言葉は人と人とをつなぐ大切な道具なのですね。自分の思いを伝え、相手の思いを受け止め、より良い関係を築く。日本語も外国語も上手に使っていきたいなと改めて思いました。

もう一つ「ことば」の話。生成AIという言葉は、もうすでに日常語になっていると思います。ChatGPTが有名です。GPTというのを簡単に説明すると、、、「Generative 生み出すことができる Pre-trained すでに学習を終えている Transformer 変換するもの」です。コンピュータなので、ものすごい量のデータをインプットできます。そのデータを材料として、私たちの命令にしたがって、新しいものを生み出しています。このときの命令を「プロンプト」と言います。上手に命令を出せるようになると、期待通りの動きをしてくれます。現在を生きる私たちは、ついにコンピュータとも上手にコミュニケーションできなくてはいけないのです!文章を生成するAI、画像を生成するAI、音楽や動画を生成するAIなど、いろいろあります。日本語で命令した時と、英語で命令した時では違う結果がでます。これも興味深いですね。

言葉のセンスを磨き、人ともAIとも仲良くしてきましょう。



















Duolingoってすごい!

日光市から借りているタブレット。学習アプリがたくさんあります。言語を学習するためにDuolingoというものがあります。英語だけではなく様々な言語を学習することができます。このようなオンライン型のアプリのすごいところは、記録が残ること、小さいステップでレベルアップできること、間違えたら繰り返し教えてくれることです。だんだんと「自分専用」になっていくことです。これが無料、、、すばらしい時代です!

今月の言葉

The early bird catches the worm. 直訳すると、朝早く起きる鳥は、虫を捕まえる。 つまり、「早起きは三文の徳」ということわざの英語版です。二学期、早寝早起きしましょう!

